

BIBLIOGRAPHIE

UN BON LIVRE

“Le plus magnifique mouvement entraîné, de nos jours, les cœurs vers l’Eucharistie. . . Voilà bien le temps où les âmes volent vers ce centre divin comme les aigles vers leur nid, ou vers leur proie. . .” Ainsi débute la préface mise par M. Sauvé en tête de ces deux volumes, qui contiennent la série de ses dis-sept ouvrages de doctrine appliquée à la piété. Voilà donc un fait: l’attraction des âmes vers Jésus-Sacrement, laquelle se manifeste par les œuvres, écrits, instituts et Congrès eucharistiques. Plus loin, M. Sauvé ajoute: “Nous voulons prendre énergiquement et tendrement notre part à ce mouvement général vers l’Eucharistie, l’aider selon nos forces dans le plus grand nombre possible. Qu’il n’y ait pas un mot dans ces pages qui n’aille, par la grâce de Dieu, à ce but!” Ainsi sont fixés et l’opportunité du livre et le point de vue de l’auteur.

Y a-t-il lieu de s’étonner de ce mouvement si l’on n’oublie pas que l’Eucharistie est le prolongement de la vie de Jésus sur la terre et l’application de la Rédemption ?

En effet, l’Eucharistie comporte trois mystères: la présence réelle, la communion, le sacrifice; c’est dans cet ordre qu’en traite saint Thomas. M. Sauvé le suit sans quitter le point de vue qui lui est spécial: Jésus est là, il se donne, il s’immole.

Qui ne voit dès lors comment l’Eucharistie—sacrement et sacrifice—transporte sur terre l’ordre divin et l’ordre hypostatique, sans oublier, en ce qui concerne celui-ci, Marie, de qui nous vient notre aliment et notre victime. De ce fait, elle devient le centre de l’ordre surnaturel de la gloire—les anges et les saints en sont honorés et s’en réjouissent!—et le centre de l’ordre surnaturel de la grâce—l’Eglise souffrante et l’Eglise militante en retirent un accroissement de vie et un soulagement dans l’expiation: Quelle confusion pour les âmes qui restent tièdes en face de tant d’amour! Quel désir